

Bericht über den Kurs: Introduction au droit Commercial français

Bienvenue ! Si vous vous intéressez au droit commercial français, au droit des sociétés, leur histoire, sources et structures comme les défis actuelles (par exemple concernant l'environnement) et si vous auriez envie d'en savoir plus*- dann sind Sie hier richtig, denn genau diese Themen sind Inhalt des einwöchigen Kurses „Introduction au droit Commercial français“, gehalten von Prof. Isabelle Urbain-Parléani von der juristischen Fakultät der Université Paris Cité.

Ich würde den Kurs als interaktive Vorlesung beschreiben, die einen Einblick in den Ablauf einer Lehrveranstaltung auf einer französischen Universität bietet und somit besonders für Studenten, die ein Auslandssemester in Frankreich absolvieren wollen, sehr hilfreich und eine gute Übung ist- sozusagen wie eine Schnupperwoche.

Im Kurs werden verschiedene Aspekte des französischen Unternehmensrechts beleuchtet: vom Beginn des Handelsrechts in Europa über aktuelle Herausforderungen und rechtliche Problemlösungsstrategien bezüglich Globalisierung hinweg zu den Strukturen verschiedener Gesellschaftsformen. Zum Abschluss gibt es ein kurzes, lockeres Prüfungsgespräch, aber keine Sorge, wenn man nicht nur körperlich, sondern auch geistig anwesend war, ist dieses lediglich eine Konversation über jene Inhalte, die man am interessantesten fand.

Empfehlenswert ist dieser Kurs für all jene, die bereits über Vorkenntnisse im Bereich Unternehmensrecht verfügen und sich für das Arbeiten auf internationaler Ebene (vor allem in einem frankophonen Umfeld) interessieren. Französischkenntnisse auf mind. B2-Niveau sind für ein tiefergehendes Verständnis von den Kursinhalten notwendig und ein Basiswissen über französische Rechtsbegriffe ist auch von Vorteil.

Zusammenfassend lässt sich sagen, dass es ein intensiver Kurs voller vielseitiger, interessanter Inhalte ist, von dem man -vorhandenes Interesse vorausgesetzt- ausschließlich profitieren kann. Für mich persönlich war es eine besonders ungewöhnliche Woche, da ich die einzige Studentin war, die den Kurs besucht hat. Dennoch (oder vielleicht gerade deswegen) konnte ich diverse Facetten des französischen Wirtschaftsrechts kennenlernen, von denen ich sonst möglicherweise nie erfahren hätte und generell von den Lerninhalten sehr viel mitnehmen. Ich kann die Lehrveranstaltung daher nur weiterempfehlen.

C'était certainement une expérience unique- es war auf jeden Fall eine einzigartige Erfahrung.

*) Willkommen! Wenn Sie sich für das französische Unternehmens- und Gesellschaftsrecht, deren Geschichte, Rechtsquellen und Strukturen sowie für aktuelle Themen (beispielsweise bezüglich der Umwelt) interessieren und Sie mehr darüber erfahren wollen-